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内蒙古兴业矿业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

    编号：2023 -01 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 
线上参与公司2022年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2023年05月24日 15:00-16:30 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

董事长 吉兴业先生 

董事、总经理 张树成先生 

董事、副总经理、财务总监 董永先生 

董事、副总经理、董事会秘书 孙凯先生 

独立董事 张世潮先生 

证券事务代表 尚佳楠女士 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

    1.吉董，公司23年一季报显示流动负债32亿，公司流动资产

6.8亿，即便银行贷款十亿，偿债压力十分重，为何还要斥资2亿多

购买一个负债累累且不知何时能保证复产的西藏的矿加重财务压

力？请积极回应谢谢。 

    答:感谢您的关注！1、随着公司子公司银漫矿业复产、乾金达

矿业投产，2022 年度公司经营活动现金流量净额为 7.77 亿元，

公司的经营效益正逐步好转，盈利能力进一步提高，保证了经营活

动现金流持续稳定流入。公司将进一步强化公司的内部资金积累，



提高公司资金使用效率，公司经营活动产生的现金流可满足本次交

易的资金需求。且公司与多家金融机构保持有良好的合作关系，公

司有短期资金需求时，可以通过向金融机构借款取得资金支持。

2、根据公司《2022 年年度报告》所述，在经营计划中，公司计划

围绕发展战略，充分利用现有优势，对国内优质矿产资源及同行业

成熟的矿山项目进行并购整合，以博盛矿业并购为契机，加大金矿

资源整合力度，丰富公司资源品种结构，提高公司抗风险能力和持

续盈利能力。3、本次股权转让完成后，博盛矿业现有采矿权计划

于 2023 年三季度复工投产，同时积极推进扩大矿区范围和增加产

能的相关审批手续的办理工作，不存在可预见的会导致博盛矿业长

期处于停产状态的重大风险。 

    2.吉董，锡林矿业自2018年开始就未能正常生产，看到公司年

报中披露锡林开始自聘矿井工人，请问1公司一直采用外包生产，

为什么现在改自聘，其他矿井也会效仿吗？2锡林2023的生产水平

能恢复正常吗 

    答:感谢您的关注，锡林矿业是根据其生产经营特点经评估后

采取的生产组织模式，其他在产矿山仍采用外包模式；锡林矿业目

前按照2023年度经营计划正常生产。 

    3.张树成总经理，前年说的发现黄金，后续的勘察进度如何？

差不多整两年了，该有结果了吧？ 

    答:感谢您的关注！银漫矿业采矿许可证面积较大（11.0193 

平方公里），成矿原理复杂，矿区所在地无霜期较短，且矿山地质

工作需要经过漫长的时间持续探矿，需要投入大量的系统性钻探工

作，因此，地质工作需要较长的时间周期。银漫矿业探矿工作一直

在稳步有序推进（2017年，银漫矿业实施勘探坑内钻孔23,503.00

米，坑道24,117.25米，共计投入5,748.67万元；2018年，银漫矿

业实施勘探坑内钻孔20,783.70米，坑道28,671.59米，共计投入

6,569.10万元。2019年，受事故影响银漫矿业未开展勘探活动；

2020年，银漫矿业实施勘探坑内钻3,611.20米，坑道9,519.80米，

共计投入2,095.08万元；2021年，银漫矿业实施勘探坑内钻孔

5,462.70米，坑道5,604.82米，共计投入1,225.89万元），2022

年，银漫矿业实施勘探坑内钻孔19,813米，坑道8,784米，共计投

入2,458.49万元。如果未来实现重要的探矿进展，公司将根据相关

规定及时履行信息披露义务。鉴于有色金属矿业行业的特点，未来

探矿工作及探矿结果仍存在不确定性，在此提醒广大投资者注意投



资风险。 

    4.请问银漫二期还差什么手续没办，工程阻碍在哪，另外二期

生产厂房建设到什么进度了，预计建设期还需要多久。请问公司采

矿系统能保证未来两个系统生产供矿吗。 

    答:截至目前，银漫二期的可研报告已编制完成并通过专家评

审，尚需完成节能报告、环评报告、水土保持报告、立项申请报告

等并组织专家会审，取得相关批复后方可开工建设。 

    5.银漫的产能，结合银，锡的价格。银漫矿业的利润不可能这

么少，原因是？ 

    答:感谢您的关注，2022年度，银漫矿业为保障后期生产衔

接，尽快完成690m水平以上安全设施竣工验收，大力采取措施加快

690m以上基建工程施工进度，一定程度上影响了提升能力和高品位

矿石的回采，进而影响了主产品的产量；受内蒙古锡林郭勒盟冬季

天气等因素影响，运输不畅，导致银漫矿业库存商品（精矿粉）年

末库存较年初大幅增加。 

    6.吉董，从公司公布的规划来看公司未来对矿业的并购可能会

集中在贵金属上，请问下您对未来今年贵金属的战略规划 

    答:感谢您的关注！为准确的体现公司主营业务，强化品牌效

应，经公司年度董事会审议，未来公司将充分利用银、锡的资源及

产能优势，做大做强相关产业；短期并购会优先考虑匹配部分贵金

属资源。 

    7.董总，银漫以前在北金所发展成本有10%，请问下目前公司

平均融资成本是多少？2023年融资成本能否有所下降 

    答:感谢您的关注！公司（母公司）在北金所债权融资成本年

利率为7%；公司子公司银漫矿业在北金所债权融资成本年利率为

10%，截至2022年12月31日，银漫矿业债权融资借款余额为1.40亿

元，分别于2023年6月15日、2023年11月15日到期，此借款已于

2023年5月19日全部提前偿还，2023年融资成本将会下降。公司严

守融资为生产经营服务的原则，追求稳健的财务政策，以保证合理

的资本结构，严控融资规模、融资成本和财务风险。 

    8.吉董事长，兴业集团的重整困难很大，重整方案的通过能看

到董事长的担当，第一期三年的重整期限到什么时候截止，能否完

成？会不会影响兴业矿业的股权结构？ 

    答:感谢您的关注！兴业集团重整自2022年8月12日经赤峰中院

依法裁定，目前已进入执行阶段，为期三年；面对困难与挑战，我



们有信心、有能力完成，请广大债权人、投资者放心；重整不会影

响上市公司的股权结构。 

    9.请问锡林矿业充填完成了吗?今年预计能盈利吗？锐能矿业

什么时候能投产？ 

    答:感谢您的关注，锡林矿业一采区充填采矿工程正在按设计

的工艺及顺序进行充填及回采，经过近几年的工作，2023年预计产

能会有一定提升；锐能矿业采区已投产。 

    10.张总，请问下1、银漫及乾金达矿山的回采率事多少？2、

银漫和乾金达的银矿选矿回收率分别是多少？3、关于银漫的锡

矿，我们对其回收率提高今年会有相关进展吗，和华锡的合作方式

会有相关技术转让吗 

    答:感谢您的关注，1、公司乾金达及银漫回采率均高于开发利

用方案设定的标准值，并在持续开展技术攻关工作；2、目前公司

正在积极进行技术攻关提升锡金属回收率（详见公司《2022年年度

报告》及《兴业矿业：关于签署战略合作备忘录的公告》）。 

    11.根据赤峰市中级人民法院《内蒙古兴业集团股份有限公司

等三家公司实质合并重整计划（草案）》的公告，兴业集团将由股

份有限公司 改制为有限责任公司，请问现在进展如何 

    答:感谢您的关注！经向兴业集团咨询，截至目前，承接兴业

集团原有股东的两家平台公司已经设立，但因兴业集团原股东持有

的股权处于司法冻结状态，有待于赤峰中院与相关法院沟通协调解

除冻结或者通过司法强制执行手段协助办理工商变更登记手续；待

股权登记到平台公司后，方可启动改制工作。 

    12.根据赤峰中院裁定信托计划委托人将积极实施海外并购，

增加铜、金、的资产业务。引进贵金属冶炼及纳米银国家级高新产

业园。截止目前进展如何 

    答:感谢您的关注！经向兴业集团咨询，截至目前，兴业集团

的司法重整的执行及“恢复造血”工作正在积极稳步推进中。 

    13.吉董事长：公司唐河的投产准备以及银漫二期的扩建等需

要大额投入，未来会否引进战略投资者？ 

    答:感谢您的关注！截至目前唐河时代及银漫二期项目均按计

划推进中，暂未有引进战略投资者意向。 

    14.吉董，公司收购博盛矿业后的公告发出后，博盛矿业又接

连被法院列为被执行人，且金额较大超千万，这在之前的收购公告

中没有被披露，请问公司是否掌握博盛的最新司法情况 



    答:感谢您的关注！公司发布的《关于收购西藏博盛矿业开发

有限公司70%股权暨涉及矿业权信息的公告》、《关于深圳证券交

易所<关于对内蒙古兴业矿业股份有限公司的关注函>的回复》等本

次收购相关公告中就博盛矿业涉及的未决司法案件进行了披露，截

至目前，未发现交易对方存在未向公司披露的重大司法案件的情

况。 

    15.孙董，银漫矿业出售的矿精粉中含金吗？ 

    答:感谢您的关注！2021及2022年度，公司荣邦矿业铅精粉中

金金属单独计价，但整体占比较小；其他矿山精粉中暂未有金金属

单独计价情形。 

    16.公司的期货套保还在做吗？是正收益？ 

    答:感谢您的关注！根据年度董事会的安排与部署，市场运营

部正在落实套期保值的前期准备工作，待时机成熟随时开展相关业

务。 

    17.银漫的风电还未投入使用，是否意味着银漫矿业目前还是

无法满产？目前的实际产出是？ 

    答:感谢您的关注！银漫风电项目的投入，主要是实现公司绿

色发展、节能降耗的战略目标；因此，风电项目的延期投入使用，

短期不会对银漫矿业的生产造成实质影响。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年05月24日 
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